

el Magallanes, capit. Punta Arenas, 18 VIII-1986 p. 4.

La tierra gira con vivos y muertos. Este sentir ya forma parte de la preocupación diaria de José Perich Slater, respetado vecino magallánico, dirigente deportivo y, por sobre todo, escritor y recopilador de antecedentes. Hace más de medio año que José Perich trabaja en la publicación de su noveno libro: "Naufragios en el Estrecho".

Diarialmente recurre a los diarios antiguos, a "EL MAGALLANES", a "La Prensa Austral" y decenas de publicaciones registradas desde 1820 a la fecha, intentando reflejar con la pluma todas las embarcaciones sumergidas en el Estrecho de Magallanes.

Mientras el mundo observa a través del ojo de un robot al Titanic, Magallanes podrá conocer gracias a las investigaciones y a la constancia de un hombre sencillo, a más de cien personas muertas en el Estrecho, cuyos cuerpos aún yacen bajo el agua. Pocos, muy pocos, han sido rescatados luego de tragedias ocurridas en distintos puntos de este mar que abarca a la zona austral.

José Perich, en cada una de sus obras, ha querido ofrecer a Punta Arenas y sus habitantes, lo desconocido que surge gracias a la recopilación de antecedentes, cartas y situaciones indescriptibles. Así ocurrió con sus obras "Exterminación indígena en la Patagonia" y "Ahorranas magallánicas", entre otras.

José Perich Slater tiene ocho libros publicados, con una frecuencia de casi dos obras por año. Ha editado un libro en la capital, uno en Puerto Montt y seis en Punta Arenas. "Naufragios en el Estrecho" es su noveno libro que entra a talleres para su impresión.

A diferencia de muchos literatos, José Perich, padre de diez hijos (diez fallecidos en un incendio) asegura que puede vivir y sobrevivir con sus obras. El volumen de sus ventas lo guarda en estricto secreto, pero confiesa "que me dan utilidades como para subsistir".

José Perich vive además gracias a la ayuda periódica que le entregan sus hijos.

Con orgullo este humilde vecino y dirigente deportivo, hoy sin casa, recuerda a los lectores que, con gran esfuerzo formó a sus hijos pedagogos, magister e ingeniero, respectivamente.

Su preocupación actual son los naufragios y muertos en las aguas del Estrecho de Magallanes.



# JOSE PERICH

## reflota a náufragos del Estrecho

por Inés Llambías W.

fotografías de Santiago Aguilar

### JOSE PERICH SIN CASA

Parece increíble. Ya de avanzada edad, presidente de la Asociación de Boxeo de Punta Arenas, presidente

de la Confederación Deportiva de Magallanes, este antiguo dirigente jamás ha recibido un peso por entregar gran parte de su tiempo al quehacer deportivo de la Región.



José Perich junto a sus cuatro hijos menores, viviendo de emergencia en la Casa del Deportista.

Su preocupación por la lectura, los periódicos, la recopilación de antecedentes, forman parte de su rutina diaria.

Hoy, dedicado a su familia y a sus cuatro hijos menores, de edades que fluctúan entre los 12 y 17 años de edad, José Perich ha tenido que abandonar por tercera vez su casa de Río de la Mano, Antica, en el mismo sitio, levantó dos viviendas. Ambas se destruyeron en sendos incendios. En el primer fatal incendio murieron dos de sus hijos. Cuando su vida ya estaba en calma y parecía que las tragedias lo habían, por fin, abandonado, surgió el derrumbe de Río de la Mano. Su casa no se vio afectada pero ante el inminente peligro de desprendimientos por un barranco, la Municipalidad le solicitó que evacue junto a su familia, el lugar.

Al momento de escribir estas líneas, José Perich reside de emergencia en una pieza de la Casa del Deportista. A mediano plazo, este querido vecino que sin honores, lo ha dado todo, sera uno más entre las cientos de personas erradicadas.

Deberá comenzar de nuevo en una vivienda proporcionada por el municipio.

Atrás quedaron sus buenos tiempos de comerciante, cuando hacía dinero para educar a los suyos siendo comerciante en fruta. Muy conocido fue su local "Angelito".

Pero cuando los hijos crecieron y ya se estaban formando, entonó su dedo a escribir, relata. Y así transcurrió su vida, haciendo huella en la ciudad.

### HIMNOS

José Perich no sólo está entregando sus obras y su dedicación por el prójimo, a través del deporte, sino que también produce himnos.

En su registro personal figuran los himnos de la Décimocuarta Región; al Instituto O'Higginsiano de Magallanes; a la Universidad de Magallanes; a la comuna de Río Verde; a la comuna de Laguna Blanca, a Radio Polar e incluso un himno al Peñón de Telecommunicaciones. Prácticamente todas las instituciones deportivas tienen sus himnos compuestos y escritos por Perich.

A pesar de su humildad y sencillez, José Perich, se hace valer como ciudadano y en él surge también el ser polémico, constante y luchador.

No ha desfallecido jamás ante la vida y tampoco lo hace ante los hombres que le provocan dolor.

# José Perich reflota a náufragos del Estrecho [artículo] Inés Llambías W.

**AUTORÍA**

Llambías Wolf, Inés

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1986

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

José Perich reflota a naufragos del Estrecho [artículo] Inés Llambías W. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)